

## 10 Port-Gentil

Reportage-exprès/Consommation  
Un jour au marché de la Balise !

RAD

Port-Gentil/Gabon

**BALISE**, le jour se lève. Une dame, portant un pull-over pour bien se protéger de la fraîcheur et un pagne solidement attaché autour de la taille, - en cette période de saison sèche -, remue les gâteaux sur le feu, pendant que quelques clients attendent d'être servis. A côté, un homme d'un certain âge, nettoie sa cour. Leurs domiciles jouxtent le marché de la Balise, l'un des plus importants de la capitale économique. A un angle de ce marché, un commerçant déballe, sur une feuille de contre-



Photo : Julie Ngumbi

Scène quotidienne: des commerçantes occupées à servir les clients...

plaqué posée sur sa brouette, un sac de friperie, communément appelé « Moutouki ». Il est 7 h du matin. Déjà, des va-et-vient incessants des piétons, et

la circulation s'intensifie. L'intérieur du marché commence à grouiller de monde. Les commerçants continuent d'affluer. Il y en a qui s'activent à installer



Photo : Julie Ngumbi

... notamment du poisson fumé.

leurs produits sur les étals. La règle d'or des vendeurs, en matinée, est d'afficher la bonne humeur et de ne pas rater les premiers clients qui se présentent à eux. Quitte à faire des remises. Moutsinga, tout en installant ses aubergines, fredonne des chants religieux. Elle confie ainsi, selon elle, sa journée au Seigneur. Ici, Gabonais et étrangers exercent en toute harmonie. Les nationaux écoutent, pour la plupart, des légumes frais (tomates, oseille, oignon, taros, gombo, etc.), en plus de la viande de brousse et du poisson pêché au petit matin et, en provenance pour l'essentiel du Fernan-Vaz, de l'autre côté de l'Ogooué. Les expatriés,

eux, proposent du poisson fumé et frais pêchés sur la côte. « La carpe du Fernan-Vaz ! La carpe du Fernan-Vaz ! », hurle une femme au passage d'un couple venu s'approvisionner. Cette carpe de la lagune s'offre à 2 500 francs le kilo (au même prix que celui de crocodile), alors que le poisson pêché au large de Port-Gentil coûte 1 500 à 2 000 le kg. Elle se vend également par tas de 1 000 francs. Concernant la viande, le sanglier pulvérisé le record de prix. Il faut déboursier au moins 5 000 francs pour un kg seulement. Faute d'espace, plusieurs commerçants officient en bordure de route, installés sous leurs parasols.

Une belle ambiance, comme d'ordinaire, règne au marché. Une discothèque crache des décibels à réveiller un mort : tant pis pour les tympanes ! Dans cette atmosphère grouillante, Ondo achète un porc-épic à 18 000 francs. Juste en face, deux femmes exerçant côte à côte entament une chaude dispute. Scène quotidienne d'un marché. Elle n'excède pas les trois minutes. Quelques instants après, elles se remettent à raconter comme si de rien ne s'était passé auparavant. Le matin, ainsi que nous le disions plus haut, il faut se montrer débonnaire, afin d'attirer la clientèle, surtout pour ceux qui sont appelés à partager pendant longtemps le même espace.

Le temps s'écoule. On a dépassé la mi-matinée. Nous nous empressons de quitter le marché. Le temps pour nous de nous approvisionner en « manioc obamba », de courts et longs bâtons aux prix respectifs de 350 et 700 l'unité. Ce féculent, prisé par de nombreux résidents d'ici, est préparé par les mains expertes des femmes du Haut-Ogooué.

Fin des épreuves écrites du CEP, session 2015  
5 578 aux portes des lycées et collèges

RAD

Port-Gentil/Gabon

**LES** épreuves pratiques et orales de l'éducation physique et sportive terminées, les 5 578 candidats enregistrés, cette année, sur l'ensemble de la province de l'Ogooué-Maritime, ont subi de mardi à mercredi, la phase écrite, au même moment que ceux du reste du pays. Un nombre à la baisse par rapport à l'année précédente où on dénombrait en tout 5 700 candidats. A Port-Gentil, ils sont 4 836 (5 300 l'an passé) répartis dans dix centres à frapper aux portes des lycées et collèges. Au total, 103 composent à Yombe 2 (dépar-



Photo : Julie Ngumbi

Les candidats au CEP en pleine évaluation.

tement de Bendjé), 136 à Omboue (Etimboue) et 503 à Gamba (Ndougou). Au premier jour, ils ont planché sur l'étude de texte, la dictée (en matinée), questions de cours (l'après-midi). Le dernier jour, ils ont abordé le « pro-

blème », le calcul mental, le dessin ou la couture. Le chef de circonscription scolaire, Charly-Clément Ongone Obiang, a mobilisé les enseignants de son bassin pédagogique pour le test qui se déroule, de son avis, sans anicroche.

## Assainissement de la cité

## Bel exemple au 3e arrondissement

J.P.A

Port-Gentil/Gabon

**DANS** le souci de redonner une toute autre physionomie à sa circonscription administrative, en cette période de grande saison sèche, le maire du 3e arrondissement, Michaël Mboumba, et son équipe s'appliquent, depuis un mois, au curage des caniveaux. Activité qui a débuté par le quartier Boule- Noire. Selon les propos du premier responsable de cette circonscription administrative, cette opération va s'étendre durant toute la période de la saison sèche en cours, pour profiter du tarissement actuel des eaux qui rendent presque impossible cette opération de salubrité, lors des grandes crues. « Nous ne pouvons pas mener à bien ce genre d'opération en saison de pluies à cause



Photo : J.P.A

Opération de curage des caniveaux dans un quartier du 3e arrondissement.

de la présence constante des eaux, c'est seulement pendant la saison sèche qui est un moment propice pour s'atteler à cette tâche », précise le maire Michaël Mboumba. Ce dernier souhaite vivement que ses administrés mettent la main à la pâte pour la rendre efficace. D'autant que cette initiative de salubrité

constitue, selon ses dires, la base de toutes les conditions hygiéniques. Vivement que ce bel exemple fasse tâche d'huile, même si les mauvaises habitudes ont la vie dure, d'autant que l'incivisme de nombreux citoyens prend généralement à contre-pied des initiatives de ce type.

Programme des Nations Unies  
pour le Développement

Au service des peuples  
et des Nations

## AVIS DE RECRUTEMENT

Dans le cadre de la mise en œuvre du Programme ARTGOLD GABON, le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) au Gabon lance le recrutement du poste ci-dessous :

**Intitulé du poste :** Consultant en charge de la revue à mi-parcours du Programme ART GOLD Gabon

**Lieu d'affectation :** Libreville

**Domaine d'intervention :** Gouvernance et Développement local

**Durée du contrat :** 25 jours ouvrables

**Type de contrat :** Contrat Individuel

**Education :**

Titulaire au d'un diplôme universitaire (minimum Bac+5) en économie, sciences sociales, sciences politiques, gestion des projets ou autre domaine lié au développement humain.

**Expérience :**

- Minimum 10 ans d'expérience professionnelle dans le domaine du développement
- Minimum 7 ans d'expérience professionnelle dans l'évaluation des projets de développement
- Connaissance des mécanismes de fonctionnement de la décentralisation et expérience professionnelle antérieure avérée dans ce domaine
- Expérience de travail avec les collectivités locales et les Organisations Communautaires de Base
- Expérience des concepts tels que les analyses politiques et contextuelles, les approches participatives, le genre et leur relation au travail de développement international
- Capacité rédactionnelle justifiée (rédaction de rapport, de notes de synthèse...)
- Expérience de travail avec les Agences des Nations Unies et/ou les partenaires techniques et financiers serait un atout ;
- Maîtrise de l'outil informatique (Windows : World, Excel, PowerPoint)
- Parfaite maîtrise du français lu, écrit parlé.

**Dépôt des dossiers de candidature**

Les dossiers de candidature comprenant Lettre de motivation, CV détaillé, copies diplômes et attestations sous enveloppe avec la mention « Candidature Consultant pour la revue à mi-parcours du Programme ART GOLD Gabon » sont déposés à la réception du Bureau du PNUD Gabon, situé derrière le Palais de Justice ou par courrier à la BP 2183 Libreville.

**Toute personne intéressée par le présent avis peut retirer les Termes de Référence complets à la réception du Bureau du PNUD Gabon, situé derrière le Palais de Justice.**

**Les candidatures féminines sont fortement encouragées**

**DATE LIMITE DE DEPOT DES CANDIDATURES :** le 07 Août 2015 à 12h